
有A级景区不是目的
能吸引游客才是根本
菏泽各县区都有了A级景区，但只有景点无法形成旅游产品，发展还需打“综合牌”
本报记者 张歆然

此前，牡丹区有国家4A级景
区一家、3A级景区一家、2A级景区
两家，鄄城县有4A级旅游景区一
家、2A级旅游景区两家、1A级旅游
景区一家，郓城县、巨野县、单县、
定陶各有3A级景区一家。

“根据中华人民共和国国家

标准《旅游景区质量等级的划分
与评定》和《山东省旅游景区质量
等级评定管理办法》，经当地县区
旅游局初评与推荐，由菏泽市旅
游景区质量等级评定委员会，按
照规定程序对曹县黄河故道湿地
风景区、成武县文亭湖景区、东明

黄河森林公园等3家景区组织评
定验收，均达到国家2A级旅游景
区标准要求。经研究，批准曹县黄
河故道湿地风景区、成武县文亭
湖景区、东明黄河森林公园等3家
景区为国家2A级旅游景区。”

近日，菏泽市旅游局下发了《关

于公布曹县黄河故道湿地风景区等
景区为国家2A级旅游景区的通知》，
曹县、成武、东明三县都有了2A级景
区。菏泽已全面消除零A级景区县，
一张旅游网已悄然铺开，但通过这
张网真正做活菏泽旅游市场，还需
填充更多真正有吸引力的内容。

近日，曹县黄河
故道湿地风景区、成
武县文亭湖景区、东
明黄河森林公园等3
家景区被菏泽市旅
游景区质量等级评
定委员会评定为国
家2A级旅游景区。至
此，A级旅游景区覆
盖菏泽各个县区，一
张旅游网络已全面
铺开。

“只有A级景区
无法形成旅游产品，
也无法带动旅游发
展。”在看到菏泽旅
游网络铺开的同时，
业内人士也称，菏泽
旅游市场要真正火
起来，还需打“综合
牌”：完善景区周边
配套、走出去主动推
介等。

重点
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10月20日，位于富民大
道与青菏路交汇处的交通
佳园盛大开盘。笔者一大早
来到售楼部时，现场便已人
山人海，项目周边更是人潮
涌动，人气几近爆棚。许多
购房者都在互相讨论，购房
者张先生告诉笔者，“担心
来晚了看好的位置和户型
被别人先选了，很多人提前
一天就在售楼处外排队等
候了。”如此之高的购房热
情于曹县来说实为罕见。

上午9点，随着县委副
书记彭德启、常务副县长王
东、县人大第一副主任韩红
岗、菏泽交通集团总经理张
维国、副董事长张广学一起

启动触摸球，并宣布正式开
盘，礼炮、烟花瞬时点燃整
个外场，开盘盛典火热绽
放。

内场排队、选房均有条
不紊地进行着，但每个人的
脸上都带着几分焦急，生怕
买不到心仪的房源。主持人
刚宣布可以选房，叫到号的
购房者们就涌进选房区，往
往一个置业顾问身边就围了
几个购房者，主持人恭祝客
户选房成功的声音不绝于
耳，如此热闹的场面不难看
出交通佳园的受欢迎程度。

活动伴随抽奖环节达
到高潮，新老客户均参与了
开盘抽奖，随着空调、电动

车等大奖的现场颁发，喝彩
与欢呼声不时爆发。新客户
得到了意外的惊喜，老客户
更感受到交通佳园的贴心
感恩与回馈。

过硬的品质、超高的性
价比是热销的关键，很多人
看好交通佳园所在区位的
发展潜力，也看重项目的品
质。有位购房者表示：交通
佳园位于城市副中心，南临
新人民医院，东临第一初级
中学，交通便利，周边配套
较为完善，升值潜力巨大。
一个小伙看上了集中供暖
式现房品质，说买了就可以
开始装修婚房。另有一些购
房者说，交通佳园由交通房

地产铸造，大型国企值得信
赖。一位陈先生看好顶层的
投资价值，认为单价低、投
资少、宜住宜租，趁开盘优
惠买了两套。

交通佳园这样一个高
品质楼盘，广受热捧是本质
天成，随着时间的推移，产
品会越来越稀缺，而其价值
也必然是直线上升。所以置
业顾问提醒购房者，随着后
续购房热浪的袭来，剩余有
限房源将会逐渐减少，所以
选购不容犹豫。今天的热
销，将是明天的全新起点，
交通佳园将能迎来更广阔
的市场。

（齐讯）

曹县交通佳园盛世开盘 性价王者畅销全城

A级景区已覆盖菏泽全市，一张旅游网悄然铺开

菏泽市旅游局局长邓露说，
下一步旅游局将根据各个县区不
同的景点、不同的特色、不同的历
史文化背景策划、打造一系列的
旅游产品，“也就是一日游、二日
游甚至三日游等旅游线路，仅仅
依托景区是无法形成旅游产品。”

郓城县旅游局局长黄波回
忆称，郓城水浒好汉城2007年开
业初期基本没人，“经常是一天
也看不到一个游客”；2 0 0 9年景
区被评定为国家 3 A级景区，但
游客人数上升并不明显。

菏泽市康辉旅行社总经理侯宪

会认为，A级景区全面建成后，菏泽
应针对如何成为旅游目的地做工
作，景区建设更要与城市或县区的
接待水平、公共设施相结合，“旅游
是一种综合体验，只有景点无法形
成旅游产品，也就无法吸引游客。”

“以前郓城既没有地接意

识，也没有地接，最初接待旅游
团队，是临时找了一家饭店，但
这家饭店根本就不理解‘团队
餐’这个概念。”黄波称，随着住
宿、餐饮等配套服务的跟进，现
在水浒好汉城的游客人数每年
能达到30万至40万人次。

景区+综合配套，才能形成旅游产品

与此同时，郓城还下“血本”
进行宣传推介，参加各种全国的、
国际的旅交会，在山东省旅游地
图上做封底广告，通过宋江武校
狗娃艺术团外出演出的便利为景

区做宣传，与山东省旅行社协会
合作把全省主要旅行社老总请到
郓城游玩……

对外宣传就像一扇大门，院内
景色再迷人，大门不打开，外人也

嗅不到芬芳。加强对外宣传，是公
认的旅游产品对外的关键一步。

“对旅游产品进行推介宣传，
也是旅游局的重点工作之一。”邓
露说，“每个县区的景区特色不尽

相同，这也便于我们整体打包宣
传，这比单一地宣传牡丹游更能
吸引游客，对拉长菏泽旅游季节
也很有效，菏泽旅游将不仅仅局
限在牡丹花期。”

改“坐在景区等游客”为“带着景点走市场”

“俺们有新的致富书啦”
牡丹区都司镇都司村“第一书记”为村民送去2000余册图书

本报菏泽10月24日讯
(记者 李德领 ) “这本
《如何戒网瘾》，我先借回
去给我儿子看看……”24

日，牡丹区都司镇都司村
“第一书记”郑茂伟将2000

余册图书送到都司村时，
帮忙将书搬到村大院的李
大嫂将一本戒网瘾的书紧
紧地攥在手里，准备借回
家去。

看着新书，郑茂伟高
兴地亲自把新书搬到书架

上，“通过多方协调，筹集
到了这2000余册图书，希望
村民们能充分发挥书屋的
作用，学点致富知识”。记
者看到，放在书架上的图
书不仅包括养殖、种植类
图书，还包括医疗保健、儿
童读物等，此外，还有100张
光盘供村民借用。

“现在家里也不忙了，
想喂几只兔子，不知道有
没有关于养殖的书？”当得
知有新书看时，村民王先

生高兴地在书架上选了起
来，终于找到一本关于养
殖的书籍时，他高兴得几
乎跳了起来，并急忙做了
登记。

据了解，“第一书记”郑
茂伟自从今年4月份到驻村
报到后，不仅关心困难群众
生活和经济发展，而且重视
村民的精神文化生活，6个
月的时间内，他走访、调研，
申 请 资 金 、联 系 爱 心 企
业……积极联系科技文化、
卫生三下乡来都司村为村
民免费健康检查，并联系相
关部门，为村民提供现代农
业实用技术服务，让都司村
村民初步尝到用知识“种
田”的甜头。

本报定陶10月24日讯(记者 董梦
婕) 24日上午，定陶县清华园学校建设
项目工程奠基，定陶县将有一所从小学
到高中的十二年一贯制高标准学校。

清华园学校建设已纳入定陶县委、
县政府今年确定的50项重点工程，项目
由江苏宿迁客商投资建设，计划投入资
金1 . 2亿元，建设从小学到高中的封闭式、
寄宿制全日制学校，建设规模为120个教
学班，占地170亩，可容纳5000—7000人就
读。工程建设分两期进行，一期建成教学
楼一栋、综合实验楼一栋、宿舍楼两栋、
餐厅楼一栋，建筑面积32000平方米左右；

二期工程建筑面积不低于30000平方米。
“希望定陶清华园学校在仪式结束

后，马上组织力量，高标准进行规划施
工，努力把学校打造成全县乃至全市办
学一流的教育综合体！”菏泽市委常委、
定陶县委书记张毓华表示，今年以来，
新一届县委、县政府凝心聚力加速推进
“幸福定陶”建设，定陶县清华园学校

的建成必将进一步优化定陶县城区教
育资源，促进教育质量进一步提升。教
育、建设等各职能部门通力合作，及时
协调解决项目建设中遇到的困难和问
题，确保工程建设顺利推进。

定陶一学校奠基
这是一所从小学到高中的学校
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